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令和４年度東かがわ市国民健康保険運営協議会（第１回）議事録

招集年月日 令和 4年 8月18日

招集の場所 東かがわ市役所庁舎 3階大会議室

開 会 令和 4年 8月18日午後 1時30分宣告

閉 会 令和 4年 8月18日午後 2時10分宣告

委員等 氏 名

出席委員

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

職務のため会議に出席した者

市民部長

事務局

〃

〃

〃

〃

〃

雲 財 英 喜

平 尾 千恵子

竹 本 朝 美

宮 﨑 雅 仁

橋 本 正 俊

占 部 日出明

山 口 大 輔

工 藤 潔 香

宮 脇 美智子

横 田 一 樹

小 島 昌 一

（＊12名の委員中、11名出席、1名欠席は連絡有り）

石川 伸一（市民部長）

小田 美香（保健課長）

板坂 政治（税務課長）

児嶋 佳高（税務課・住民税ＧＬ）

廣瀬 和美（保健課・国保医療ＧＬ）

山本 学 (税務課・住民税副主幹）
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１ 開 会

事務局 小田課長

２ 挨 拶

山口会長

事務局 小田課長

小島委員

事務局 小田課長

３ 議 題

第１号 議事録署名

委員の指名について

山口会長

≪開会宣言≫ 13時30分

ご案内の時間が参りましたので、ただ今から、令和４年度第１回

東かがわ市国民健康保険運営協議会を開催いたします。

本来であれば、市長がご挨拶すべきところですが、本日公務のた

め出席できないことをご報告しておきます。申し訳ありません。

はじめに、山口会長よりご挨拶を申しあげます。

《省略》

ありがとうございました。

ご報告をさせていただきます。ただいまの出席委員は１１名でご

ざいます。

東かがわ市国民健康保険運営協議会規則第６条の規定により、半

数以上の出席を満たしておりますことをここにご報告させてい

ただきます。

また、被用者保険を代表する委員のうち、５月１３日から西山委

員の後任として新しく小島委員が就任されましたことをご報告

申し上げます。

小島委員、よろしくお願いします。

小島です。よろしくお願いします。

それでは、ただいまから議題に入りたいと思います。

運営協議会規則第５条の規定によりまして、会議の進行は山口会

長にお願いしたいと思います。

それでは山口会長、議事の進行をよろしくお願いします。

それでは座って失礼いたします。

早速ではございますが、議題第１号に移らせていただきます。

はじめに議事録署名委員の指名をさせていただきたいと思いま

す。

保険医又は保険薬剤師を代表する委員の中から橋本委員、そして

被保険者を代表する委員の中から平尾委員、お二人にお願いした

いと思います。よろしくお願いします。
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橋本委員・平尾委員

第２号 令和３年

度国民健康保険事

業特別会計の決算

について

山口会長

事務局 廣瀬

板坂課長

山口会長

小島委員

事務局 廣瀬

小島委員

（了承）

ありがとうございます。

続きまして、議題第２号「令和３年度国民健康保険事業特別

会計の決算について」を審議させていただきます。

事務局から説明をお願いします。

《事務局説明》保健課・税務課

※令和３年度の歳入歳出決算状況について

・主な増額内容と理由

・国保税収納状況等

以上で説明が終わりましたが、何かご質問はございませんか。

はい、小島委員。よろしくお願いします。

（３ページ）一般状況の方で、年齢別に人口が減ったという説明

があったと思うんですけど、後期高齢者に移る人数の方が、県の

方では、国民健康保険から後期高齢者に移る人口がどんどん、今

の団塊の世代の方が移っていくと、被保険者数は減ってくると聞

いているんですが、これはだぶん、予算の方で出しているかもし

れませんが、減少率の割合というか傾向としては、東かがわ市は

どうなんですか。

令和４年度の予算について、被保険者数は、大体６，５００人程

度で予定しております。毎年大体、多くて３００人近く、少なく

ても１５０人ぐらい減少している状況が続いておりますので、今

後もその状況が続いていくと推測しております。

令和３年、４年ぐらいの減少が多いということですかね。団塊の

世代の方が２０２５年問題と言われているように、国民健康保険

の方は減少していくと思いますが、東かがわ市はどうなんです

か。
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事務局 廣瀬

小島委員

山口会長

山口会長

第３号 令和４年

度国民健康保険

事業特別会計の

執行状況につい

て 山口会長

事務局 廣瀬

板坂課長

山口会長

横田委員

大体、今年度、令和４年度がピークではないかと見ているんです

けど、かなり高齢化率が高いので、毎年減少していくと。人口も

減っているので減少は続くと思われます。

はい。ありがとうございました。

ありがとうございます。他にご質問はありませんか。

他に質問は無いようでございますので、議題第２号「令和３年度

国民健康保険事業特別会計の決算について」の採決を取りた

いと思います。

賛成の方の挙手をお願いします。

《全員挙手》

ありがとうございました。全員賛成でございますので、「令和３

年度国民健康保険事業特別会計の決算について」は承認され

ました。

続きまして、議題第３号「令和４年度国民健康保険事業特別

会計の執行状況について」の説明を事務局よりお願いします。

《事務局説明》保健課・税務課

※ほぼ例年並みの執行水準

・新型コロナウイルス関連施策について

・国民健康保険税条例の改正について

以上で説明が終わりましたが、何かご意見ご質問はないでしょう

か。

はい、横田委員。よろしくお願いします。

先ほど、傷病手当金について、令和４年度は３件支給していると
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事務局 廣瀬

横田委員

山口会長

小島委員

事務局 板坂課長

小島委員

事務局 板坂課長

ご説明があったんですけど、予算額はゼロになっているんです

が、保険給付費全体で予算のやりくりをしているんでしょうか。

はい。傷病手当金については人によって月額単価が変わってきま

すので、こちらでなかなか積算することが難しくなっています。

それで、保険給付費の中で、今回は流用という形をとらせていた

だいて、対応させていただいております。

はい。ありがとうございます。

ありがとうございました。他にご質問・質疑等はありませんか。

はい、小島委員。よろしくお願いします。

去年の香川県の市町別収納率からすると、令和２年度の収納率が

東かがわ市は３８．１％だったということで、先ほど令和３年度

の決算の話であったんですけど、やはり収納率、保険料をきちっ

と納めてもらって、給付費に充てるという形からすると、東かが

わ市、ちょっと収納率が悪いような。令和２年度の数字で見てい

るんですけど、決算のときに先ほど質問すればよかったんですけ

ど、令和４年度執行にあたって、コロナで非常に収入が減ったり、

いろんなことがあると思うんですけど、４年度の収納率はどんな

形で推移されてますか。

今年度の収入につきましては、課税して間もないこともあって、

現実に予測がなかなか困難なところもあります。私共も、それな

りに徴収の努力はしており、特別に他市町で行っているような事

案の把握はしていないですけど、収納について努力してしている

つもりです。

令和３年度は、収納率はどのくらいでしたか。

令和３年度の収納率につきましては、先ほど５ページの方に収納

率として載せてあるとおりで、現年・過年・滞納を足して、８８．
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小島委員

事務局 板坂課長

小島委員

事務局 板坂課長

小島委員

第４号 令和３年

度特 定健 康 診

査・特定保健指

導の結果につ

いて

山口会長

事務局 廣瀬

山口会長

３８％となっております。

８８．３８％ということですが、これは令和２年度よりは改善さ

れたと。

はい。先ほども申し上げましたとおり、全体的に見れば、改善さ

れております。

今年はまだ、コロナの影響によることもあると思うんですけど、

収納率を上げる対策とかを立てておられるのかと思って。他のさ

ぬき市ではきちんと対策を立てて、収納率の悪い人には案内を送

ったり、訪問したりしているというのを聞いたんですけど、東か

がわ市は何かされているのかなと。

コロナのこともあって訪問はできないんですけど、私共の方も当

然、税なので、督促状なり催告状、差し押さえを行っております。

以上でございます。

はい。ありがとうございました。

他に質問等はございませんか。

他にご質問が無いようでございますので、続きまして、議題第４

号「令和３年度特定健康診査・特定保健指導の結果について」

の説明を事務局よりお願いします。

《事務局説明》保健課

※令和３年度の特定健康診査・特定保健指導の結果説明

以上で説明が終わりましたが、何かご意見、ご質問はございませ

んか。

雲財委員。よろしくお願いします。
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雲財委員

事務局 廣瀬

雲財委員

事務局 廣瀬

雲財委員

すでに検討されていると思いますが、特定健診の実施日をです

ね、日曜日とか夜間にできないんでしょうか。

たとえば、受診率を少しでも上げるために、自分の健康ですから

いろいろ理由はあると思うんですけど、すでに病院にかかってい

るとかいろんな理由があると思いますが、定期的でなくてもいい

ので、６月から１０月の何日間でいいので、日曜とか夜間ですね、

１９時とか２０時まで、医療機関の都合や予算がかかると思いま

すが。すでに検討して、今まで費用対効果で無理だということで

やっていないのかもしれないけど、検討していただく余地はある

んじゃないかと。

日曜日にしか休めない人もいるし、日曜日にもいけない人もいる

ので、夜間にですね、ずっとの期間でなくても、何日かでもいい

ので、協力していただける医療機関があれば、検討していただけ

ないかなと。

特定健診は医療機関に委託している関係で、医療機関の意向を聞

いてのことになるんですけど、他市町では日曜日とか夜間にして

いるところもあると聞いてはいます。（日曜日や夜間の実施につ

いて）話を勧めてみたいと思いますが、相手があることなので、

できるかどうかわかりませんが、検討してみたいと思います。

できないんでしょうか。

毎年、医療機関には時間・日にち・曜日とか、どんな状況ですか

というのをお聞きして、皆さんに通知の方をさせていただいてい

るので、そのときにもう少し時間を延ばせるのかとか、夜間・日

曜日にできないのかといったことも加えていきたいと思います。

私の感覚としては、受けている人は毎年受けていると思うので、

何かのきっかけが無いと。健診の必要性は保健課の方で十分周知

していると思うので、夜間もしていますとか日曜日も何日かして

いますとすると、いいきっかけになると思うんですが。
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事務局 廣瀬

山口会長

小島委員

事務局 廣瀬

小島委員

事務局 廣瀬

小島委員

事務局 廣瀬

小島委員

山口会長

４０歳未満の若い方については、働き盛りの健康診査ということ

で１０月の日曜日を１日させていただいているんですけど、４０

歳以上の方について、できるかどうかについては、今後、検討し

ていきたいと思います。

ありがとうございました。他にご質問等はございませんか。

小島委員。よろしくお願いします。

特定保健指導を実際されているのは市の保健師さんですか。それ

とも委託されているんですか。

資料に載せているのは、香川県予防医学協会に委託して行ってい

るものになりますが、受診状況を見ながら、一部、保健師が支援

しているものもあります。

ホームページを見てたら、東かがわ市、保健師を３人採用されて

いますよね。保健師が増えたんかなと思って。特定健診やられて

るのかなと思って。保健師はそのための増員ではなかったという

ことですね。

はい、そうです。

委託されているということですね。

はい。

はい、ありがとうございます。

平尾委員。よろしくお願いします。
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平尾委員

事務局 廣瀬

平尾委員

事務局 廣瀬

山口会長

平尾委員

山口会長

横田委員

事務局 廣瀬

ここで聞いていいのかわからないんですけど、ここは国民健康保

険なので７５歳までの方なんですけど、知り合いの方が毎年人間

ドックを受けていたと。７５歳になったら人間ドックの通知が来

なくなったと。後期高齢者になったから、来なくなったと。後期

高齢者は人間ドックを受けられないということなんですか。ちょ

っと聞かれたもので。

７５歳になると人間ドックは受けられなくなります。その代わり

に健康診査をお送りしているので、それを受けていただくという

形になります。

それでは、人間ドックは本人が希望しても受けられないというこ

となんですね。

市でしているものは無理なんですけど、医療機関によって自費で

していただく分は可能かと思いますが。

よろしいですか。

理解したわけではないけど、かわいそうかなと思って。

そのあたりの課題について、こちらの方の所管、私共の方でもし

っかりお受けして、いい方向に進められないか検討していきたい

と思います。ご意見ありがとうございました。

他に質問等ございませんか。

横田委員、よろしくお願いします。

特定保健指導について、令和３年度の数値が入ってないのは、事

業をしていないということでしょうか。

いえ、すみません。まだ確定値の方がでていないということで、

１０月、１１月ごろには国保連から確定値が届くので、空けさせ
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横田委員

事務局 廣瀬

横田委員

第５号 その他

山口会長

事務局 廣瀬

山口会長

小島委員

ていただいております。

初回面談を実施しているということで、ゼロではありませんよ

ね。

はい。ゼロではありません。実施しております。

わかりました。ありがとうございます。

その他に質問等はないでしょうか。

無いようでございますので、議題第５号「その他」について、事

務局より説明をお願いします。

《事務局よりお知らせ》

※議事録の署名について

※運営委員会の委員の任期について

・令和５年１月３１日で任期満了

以上で説明が終わりましたが、何かこの他にご意見やご質問はご

ざいませんか。

小島委員。よろしくお願いします。

初めて東かがわ市の委員になったんですけど、過去の資料が全然

見えなくて、さぬき市や県はホームページに会議の資料は掲載さ

れているので、東かがわ市も資料をホームページに掲載していた

だけないかと。過去のものから推測とか状況とかが把握できると

思うし、市民の皆さんにも見ていただけると思いますので、資料

の方をホームページへ掲載していただきたいと。

もう１点は、保健事業についてですけど、コロナ禍で保健事業、

難しいですけど、私も、もうすぐ国民健康保険にお世話になるの

で、うちの会社でもフレイル予防、みなさん聞いたことがあると

思うんですけど、介護にお世話になる前に対策をして、フレイル

の状態にならないようにということで、うちの会社も高齢化が進
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事務局 小田課長

小島委員

事務局 小田課長

山口会長

んでいるので、６０歳から雇用延長した方には運動機会とか食事

制限をしたりとかしているんですけど、東かがわ市が発信してい

る情報がないように思うんですけど、何か発信している情報とか

あれば教えてもらいたいし、市のホームページに掲載していただ

いた方が、市民の皆さんがもっと健康に意識が向いてくるんじゃ

ないかと思うんですけど、いかがでしょうか。

保健課の小田といいます。一番最初に皆さんに挨拶するのが遅れ

ましたが、この４月から保健課の課長になりました小田です。よ

ろしくお願いします。

先ほどの委員の質問ですけど、ホームページの資料の掲載は早急

に載せさせていただきますので、またご確認いただきたいと思い

ます。

フレイル、高齢者というか、年齢を重ねるごとに体力が衰えてく

ることへの対応ですけど、保健師とか長寿介護課の介護の担当が

そちらの事業を進めています。時々、広報紙には掲載しておりま

すけど、またわかりやすいように、ホームページの方も長寿介護

課と連携しながら、載せていきたいと思いますので、載せたとき

にはご覧いただきたいと思います。よろしくお願いします。

はい。ありがとうございます。

うちも市のを参考にさせていただきたいと。被用者から国保、国

保から後期と、保険者で割るのでは無くて、その人の人生にそっ

た制度であって欲しいなというのがあるんで。国保だからとか、

けんぽだからとか、協会だからとか、そういう枠組みではなくて、

その人の人生にそった保険者が適切な対応をしていく形で考え

てもらいたいなと。我々も考えていっているつもりなんですけ

ど、協力してよろしくお願いしたいと、そういう気持ちで思って

おります。

はい。よろしくお願いします。

ありがとうございました。

この他に何かご意見・ご質問等はございませんか。

はい、占部委員。
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占部委員

事務局 小田課長

占部委員

事務局 小田課長

板坂課長

小島委員

事務局 板坂課長

小島委員

事務局 板坂課長

山口会長

国保としては、コロナ対策の予算は一切ないのですか。

今現在は、先ほど報告いたしました傷病手当だけで、国民健康保

険の中でコロナ対策の予算は組んでおりません。

主に扱っているのは、県だけですか。

市の方で保健課の方でコロナ対策というと、一般会計の方でワク

チン接種の予算を組んでおります。

直接、コロナ関係ではないんですけど、国民健康保険税におきま

しては、コロナによる減免の対応はしております。

（減免は）増えてきてますかね。

令和２年度は６０件でしたが、令和３年度は３４件と減ってきて

おります。

減ってきているんですか。

はい。以上です。

他にご意見ご質疑はないでしょうか。

なければ、私の方から１点だけ。確認といいますか、今後のため

なんですけど、何か所か計算式のエラー表示があります。説明の

方でなかったので、最後伝えさせていただきます。

（３ページ、８ページの「＃DIV/O！」の表示について）

計算自体は確認して誤りはないんですけど、今後、資料作成の際

には正しく作成するか、注意するようにお願いしたいと思いま

す。
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山口会長

はい。わかりました。以後、気をつけます。

他にご質問がないようであれば、以上をもちまして今回の議題は

終了といたします。

皆様の方で国民健康保険に全般に関してご意見・ご質問等

がありましたら、今後、様々な会議を開催していきたいと思いま

す。

皆様方の慎重なる審議をいただきましてすべての審議が終了し

ました。また、皆様方のご協力によりまして議事が円滑に進行し

ましたことを厚くお礼を申し上げます。

以上をもちまして、令和４年度第 1回東かがわ市国民健康保険運

営協議会を終了させていただきます。

本日は、ありがとうございました。

14時 10分終了


